
【2015 年度】 

日時：平成 28 年 2 月 20 日（土） 午後 1 時 30 分～3 時 

場所：四條畷学園短期大学 2 階 202 教室 

テーマ:【アクティブラーニングと授業デザイン】 

講師：北村 瑞穂（四條畷学園短期大学 FD 委員会） 

 

アクティブラーニングという言葉は聞いたことはあるけれど、自分の授業にどのように取りいれた

らいいのか分からない、他にも授業改善の工夫や方法について学びたい等のお声にお応えすべ

く、今回の研修会を企画しました。研修会には 47 名の教職員が参加しました。研修会の最後に回

収したアンケートの結果から、多くの参加者が今後アクティブラーニングを活用してみたいと感じら

れたようでした（5 段階で 4.66）。自由記述にも「学生の学びたいという心を引き出せるよう、いろ

いろ工夫してみたいと思います」、「コンポーネントスキルの分析をもっとやらないと適度なレベル

の内容になっていないのだと思いました。」などの意見がありました。全体的に満足度の高い研修

会になったようです。参加された方々には授業改善に向けて何らかのヒントを得て頂けたのでは

ないかと思います。 

 

FD 研修会アンケート集計結果(回収数 47 件)  

項目内容 平均 

１．アクティブラーニングの定義と意義の説明は分かりやすかったですか？ 4.64 

２．今後、アクティブラーニングを活用してみたいと思いますか？ 4.66 

３．熟達の定義と段階の説明は分かりやすかったですか？ 4.51 

４．効果的な練習とフィードバックの説明は分かりやすかったですか？ 4.53 

５．今後、効果的な練習とフィードバックを活用してみたいと思いますか？ 4.66 

６．授業デザインの意義の説明は分かりやすかったですか？ 4.60 

７．ADDIE モデルの説明は分かりやすかったですか？ 4.55 



８．ガニエの９教授事象の説明は分かりやすかったですか？ 4.55 

９．今後、授業デザインを活用してみたいと思いますか？ 4.79 

10．FD 研修会全体について満足度をお答えください？ 4.79 

項目 1-9：1(そう思わない）- 5(そう思う) 

項目 10：1(不満足) – 5(満足)   

 

 


